

Zeitschrift: Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

Herausgeber: Société d'Etudes Economiques et Sociales

Band: 39 (1981)

Heft: 4

Vereinsnachrichten: Rapport d'activité de la Société d'études économiques et sociales

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rapport d'activité de la Société d'études économiques et sociales

P. Ruttimann,
président

En vue d'informer nos membres et abonnés, nous donnons ci-dessous un résumé du rapport d'activité qui a été présenté à l'Assemblée générale de notre société, tenue le 9 juin 1981, à Dorigny.

CONFÉRENCES ET DÉBATS

Rappelons que le 12 mars 1980, MM. D^r Calanca, Demaurex et Jan ont animé un débat sur la consommation de la drogue, particulièrement dans les milieux de la jeunesse. Le 22 avril 1980, à l'issue de l'Assemblée générale, M. le conseiller d'Etat J.-F. Leuba a présenté un exposé sur le thème «*La prison — pourquoi?*», qui a provoqué une ample discussion.

Le 24 avril 1981, s'est déroulé le Séminaire du Mont-Pèlerin, patronné par les Sociétés d'ingénieurs et architectes vaudoise et genevoise, la Société d'études économiques et sociales et la Société d'étude de la prévision et de la planification, et organisé par notre société. Nous y avons consacré un effort très spécial, de manière à assurer le succès de cette manifestation dont le thème, choisi sur la base d'un sondage effectué auprès des membres des diverses sociétés organisatrices, a été: «*La protection de la personne humaine face aux extensions multiples de l'informatique*». Ce séminaire a bénéficié de la participation au titre de conférencier de MM. R. Martin, président d'honneur de Saint-Gobain – Pont-à-Mousson, J.-G. Maisonrouge, président directeur général d'IBM-Europe, W. Jucker, directeur de l'Office fédéral des questions conjoncturelles, et D. de Rougemont, écrivain, président du Centre européen de la culture. Il a été suivi par quelque 140 participants et les exposés sont reproduits dans le présent numéro.

A l'issue de notre Assemblée générale du 9 juin 1981, un forum très animé a été consacré au «*Venture capital*», thème qui avait fait l'objet du numéro 1/1981 de notre Revue.

REVUE ÉCONOMIQUE ET SOCIALE

3 numéros ont été publiés en 1980, dont un numéro bilingue, français-anglais.

Le numéro 1 a été consacré à divers problèmes économiques et financiers.

Le numéro 2 a présenté un large tour d'horizon sur des problèmes variés tels que la microélectronique, l'équilibre alimentaire dans le monde, les petites et moyennes entreprises dans les pays en voie de développement.

Le numéro 3/4, intitulé *Réflexions sur le management des années 1980*, réalisé avec le concours de l'IMEDE, a abordé les thèmes suivants:

- Evolution des méthodes de planification, par P. Lorange,
- Gérer la surprise stratégique, J. Murray,
- Le problème du gouvernement des entreprises et ses répercussions sur les rapports annuels, N. Lothian,
- Le cycle de longue durée de l'image du monde des affaires dans la société, G. Tucher,
- La tension au travail: problèmes pour les années 1980, V. E. Buck,
- Gestion des matériaux – Perspectives pour les années 1980, R. S. Collins, R. J. M. van Dierdonck et T. E. Vollmann.
- Analyse de l'environnement de l'entreprise – Un cas d'espèce, P. Goetschin.

Ce numéro a connu un large succès en Suisse, en Europe et même sur le plan mondial, ce qui s'est traduit par un nombre élevé d'exemplaires vendus hors abonnement.

COMITÉ

En 1980, votre comité s'est réuni à 3 reprises. Un nouveau membre, sur proposition du Comité, a été nommé lors de l'Assemblée générale en la personne de M. Christof Burckhardt, professeur en microtechnique à l'EPFL. D'autre part, un nouveau trésorier a été élu en la personne de M. Eric Berdoz, directeur à l'Union de Banques Suisses, en remplacement de M. Albert Vuille, directeur général à la Banque Cantonale Vaudoise qui, au terme de nombreuses années d'activité en qualité de trésorier, a souhaité être déchargé de cette responsabilité. L'Assemblée lui a témoigné sa reconnaissance par de vifs applaudissements.

Par ailleurs, notre société a suivi avec intérêt le développement très satisfaisant de la Société d'étude de la prévision et de la planification (SEPP), laquelle publie, au demeurant, un Bulletin fort intéressant.

COMPTE 1980

Le bilan de l'exercice 1980 présente un total de Fr. 70 513,35, cependant que le compte de pertes et profits, qui totalise Fr. 102 764,55, fait apparaître un solde positif de Fr. 6 914,26. Ce résultat réjouissant est dû en bonne part au succès des ventes du numéro 3/4 de notre Revue. Ce résultat permet ainsi de constituer une modeste réserve pour 1981, qui aura à supporter une augmentation de prix dans le domaine de l'impression.

OBJECTIFS ET BUDGET 1981

Le budget 1981, adopté au cours de l'Assemblée générale du 9 juin 1981, devrait être équilibré, ceci indépendamment de la réserve dont il est question ci-dessus.

PLAN DE PUBLICATION DE LA REVUE EN 1981

Ainsi que nous l'avons mentionné précédemment, le numéro 1, paru en février, a été consacré au «Venture capital» (Capital-risque), qui a fait l'objet d'un forum fort intéressant. Il a également connu un succès de vente appréciable.

Le numéro 2, paru en mai 1981, s'est attaché à l'étude des problèmes suivants:

- Le déclin de l'Occident: une analyse de modèles de prévision à long terme, J. W. McGuire;
- L'environnement complexe d'une entreprise multinationale: IBM en Europe, J. G. Maisonrouge;
- Un modèle économétrique pour le canton de Vaud, A. Mattei;
- Le rôle des corbeilles monétaires, J. Deiss;
- De l'esprit d'entreprise à l'heure actuelle – Quelques réflexions sur le rôle du dirigeant, Y. Dunant;
- La fécondité du moment des Suisseuses mariées depuis l'après-guerre, J. Menthon-nex.

Le numéro 3 reprend l'ensemble des exposés présentés au Symposium HEC des 20 et 21 février 1981.

Et enfin, le numéro 4 est constitué essentiellement par les divers exposés présentés lors du Séminaire du Mont-Pèlerin sur le thème: «La protection de la personne humaine face aux extensions multiples de l'informatique».

DIVERS

Jusqu'ici notre équilibre financier a pu être assuré en particulier grâce à l'apport de membres de soutien et malgré une certaine érosion de nos membres et abonnés individuels. Un effort spécial sera entrepris au cours du 2^e semestre de 1981, en vue du recrutement de nouveaux membres auprès de certaines catégories sociales et professionnelles.